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Beantwortung einer Anfrage 

 

Urs Winzenried (SVP): Behandlung von Anfragen aus dem Einwohnerrat 

 

 

Sehr geehrter Herr Präsident 

Sehr geehrte Damen und Herren 

 

Am 2. November 2022 hat Einwohnerrat Urs Winzenried eine Anfrage betreffend Behand-

lung von Anfragen aus dem Einwohnerrat eingereicht. 

 

Die Anfrage kann wie folgt beantwortet werden: 

 

Frage 1: Warum lässt sich der Stadtrat bei der Beantwortung einzelner Anfragen so viel 

Zeit, während andere Anfragen rasch beantwortet werden? 

 

Die Dauer der Beantwortung von Anfragen hängt mit dem Umfang und der Komplexität 

der Fragen, den verfügbaren personellen Ressourcen sowie den Aufgaben und Terminen 

bei den laufenden Projekten der jeweils betroffenen Fachabteilung zusammen.  

 

Die vorliegende Anfrage wurde aufgrund eines verwaltungsinternen Missverständnisses 

bis heute nicht beantwortet, wofür sich der Stadtrat entschuldigt. 

 

Frage 2: Nimmt der Stadtrat bei der Beantwortung von Anfragen in zeitlicher und/oder 

sachlicher Hinsicht Gewichtungen vor? Wenn ja, nach welchen Kriterien erfolgen diese Ge-

wichtungen? 

 

Der Stadtrat nimmt bei der Beantwortung von Anfragen sowohl in zeitlicher als auch in 

sachlicher Hinsicht keine Gewichtung vor. 

 

Frage 3: Stellt die Bestimmung in § 26 des Geschäftsreglements des Einwohnerrates in den 

Augen des Stadtrats eine verbindliche Anweisung oder lediglich eine Empfehlung dar? 

 

Gemäss § 26 des Geschäftsreglements sind Anfragen sofort (bei mündlichen Anfragen) 

oder an einer nächsten Sitzung zu beantworten. Aus Sicht des Stadtrats besteht somit ein 

gewisser zeitlicher Spielraum. 

 

Frage 4: Waren die Fragen in den vorstehend aufgeführten Anfragen (Beleuchtung Philo-

sophenweg und Sitzbänke Bahnhofplatz) derart komplex, dass eine Beantwortung innert 

kurzer Zeit schlicht nicht möglich war? 

 

Die lange Beantwortungszeit der Anfrage «Beleuchtung Philosophenweg» war auf damals 

fehlende personelle Ressourcen der zuständigen Sektion des Stadtbauamtes zurückzufüh-

ren. Die Beantwortung der Anfrage «Neue Sitzbänke Seerose» auf dem Bahnhofplatz» fällt 
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in den Zuständigkeitsbereich für Freiräume und öffentliche Räume in der Stadtentwick-

lung, in welchem aktuell viel Handlungsbedarf und wenig Ressourcen bestehen. Entspre-

chend verzögern sich neben den laufenden und anzugehenden Projekten auch die Beant-

wortung von politischen Vorstössen. 

 

Frage 5: Warum ist insbesondere die Anfrage Philosophenweg noch rund acht Monaten 

noch immer nicht beantwortet? 

 

Die Anfrage wurde am 28. November 2022 beantwortet. 

 

Frage 6: Spielen allenfalls mangelnde personelle Ressourcen oder fehlende Fachkompeten-

zen bei den langen Antwortzeiten eine Rolle? 

 

Der gegenwärtige Fachkräftemangel führt dazu, dass bei Kündigungen die Stellen teilweise 

über eine längere Zeit nicht besetzt werden können. Dies führt in den meisten Fällen auch 

zu Verzögerungen bei der Bearbeitung von Geschäften, wozu auch die parlamentarischen 

Vorstösse gehören. In allen Abteilungen der Stadtverwaltung sind die nötigen Fachkompe-

tenzen für die Beantwortung von Anfragen vorhanden. 

 

Frage 7: Wann wird der Stadtrat die noch hängige Anfrage betreffend Philosophenweg 

beantworten? 

 

Die Anfrage wurde am 28. November 2022 beantwortet. 

 

Frage 8: Warum hat der Stadtrat die Beantwortung der Anfrage betreffend Sitzbänken auf 

dem Bahnhofplatz dem Einwohnerrat erst kurz nach erfolgter Orientierung der Medien 

über die Resultate einer Bevölkerungsumfrage in dieser Sache zugestellt? 

 

Die Auswertung der angesprochenen Bevölkerungsumfrage sowie die Beantwortung der 

Anfrage wurden, da sie inhaltlich zusammenhängen, zeitgleich (am 31. Oktober 2022) 

durch den Stadtrat behandelt. 

 

Frage 9: Wie gedenkt der Stadtrat künftig sicherzustellen, dass Anfragen, wie vom Regle-

ment gefordert, zeitnah beantwortet werden? 

 

Aus Sicht des Stadtrats ist grundsätzlich keine Praxisänderung notwendig. Verzögerungen 

bei der Bearbeitung von parlamentarischen Vorstössen aufgrund temporär fehlender per-

soneller Ressourcen werden sich auch in Zukunft nicht vermeiden lassen. 

 

Im Namen des Stadtrats 

 

 

Dr. Hanspeter Hilfiker Dr. Fabian Humbel 

Stadtpräsident Stadtschreiber 

 

 

Die Beantwortung dieser Anfrage verursachte Kosten von 200 Franken. 

 


